

con la protección de éste, recorrieron las calles disparando balazos y amenazando de muerte á los electores honrados.

A pesar de esos incalificables atropellos, á pesar de la presión brutal del Gobierno, y á pesar de que fueron encarceladas multitud de personas, los antíreeleccionistas, con sus patrióticos esfuerzos, lograron hacer recaer la mayoría de los sufragios en todos los Distritos á favor del Sr. Lic. Rafael del Castillo C. Pero el elemento oficial burdo en sus tramas y descarado en sus manejos, falsea la elección popular, destruyendo boletas y falsificando expedientes, y venció al fin la repugnante candidatura de Mercenario.

Estos son los hechos que refiere el ocuro. Sus signatarios, en vista de ellos, han pedido al Congreso local declaración de nulidad de la elección efectuada el 2 de Diciembre del año próximo pasado. Estaremos pendientes de lo que ocurra.

No concluiremos sin felicitar muy cordialmente, por su actitud, á los dignos y honorables surianos que no pueden desmentir su altivez en los asuntos públicos. Se les burló, pero la revancha será tremenda. No deben descansar hasta ver al ex-Gobernador-Mercenario en el banquillo de los acusados, respondiendo de sus actos ante la Soberanía Nacional.

## Gestación secular.

Siguiendo el Gobernador Cañedo la rutina general en nuestro país de preferir las mejoras materiales, por más que las mejoras sean más urgentes en el orden intelectual, ó imitando servilmente á nuestro Gobierno que ha dado en bautizar al sitio en que se edificará el Palacio del Poder Legislativo, con el nombre pomposo de «Plaza de la República» cuando suspiramos por una República, también ha bautizado con igual mote un corral que sirva de paseo á los habitantes de Mazatlán.

Pero los referidos habitantes prefieren que se funden escuelas en el Puerto. Las que hay son insuficientes, pues tienen ya

un número de alumnos superior al fijado por la ley. Sin embargo, los mazatlecos no pierden las esperanzas de ver realizados sus deseos, pues desde hace muchos años, el cerebro del Gobernador ha venido elaborando la idea de fundar dos escuelas más en ese puerto.

Ojalá concluya pronto tan laboriosa gestación en bien de la juventud Mazatleca.

## Exasperante opresión en Puebla.

No solamente en los Distritos del Estado de Puebla, torpemente gobernados por Jefes Políticos voluntariosos y déspotas (casi todos) se siente la asfixia que produce la presión oficial, cuando esa presión traspasa los límites de la arbitrariedad y el abuso, para arrebatar hasta el último guiñapo de libertad á que en los regímenes despóticos pueden aspirar los ciudadanos. En la misma capital de ese Estado se hace sentir el abuso, y la arbitrariedad ha salido de su escondite para escupir cínicamente al rostro de la dignidad humana.

Véase lo siguiente:

Es bien sabido que los mecánicos de los talleres ferrocarrileros de la República, tienen formada una liga para hacer efectivo el valor de su trabajo frente al capital extranjero.

Los mecánicos del Ferrocarril Interoceánico que forman parte importante de dicha liga, acordaron exigir de la Empresa la nivelación de sus sueldos con los que se pagan por las Empresas del Central y otros ferrocarriles, y así lo hicieron saber al Superintendente en Puebla, á quien fijaron un plazo para que les resolviera, manifestando su decisión de abandonar el taller al término de dicho plazo si no se les resolvía favorablemente.

El Superintendente, creyendo que los mecánicos no llevarían adelante su propósito, los invitó á que se separasen desde luego, y así lo hicieron los trabajadores dando por resultado que el 19 del corriente